
「国道298号交通事故安全対策検討会」を開催します
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問い合わせ先

国土交通省関東地方整備局 北首都国道事務所 ＴＥＬ：０４８－９４２－４０４１（代表）

副 所 長 井 上 和 彦 （いのうえ かずひこ） 内線２０４
管理課長 中 川 順 次 （なかがわ じゅんじ） 内線４３１

H22年度より実施の事故ゼロプランで選定した、埼玉県内の国道における交通事故

の危険性の高い区間（5０箇所）のうち、国道298号の「松ノ木島交差点（和光

市）」市及び「八条白鳥交差点（草加市、八潮市）」の事故対策について、地域の皆

様や学識経験者等、様々な分野の方々から構成される「国道298号交通事故安全対策

検討会」 （委員長：埼玉大学大学院 久保田尚教授）を開催し、意見交換を行います。

平成23年５月２６日（木）
国土交通省関東地方整備局

北首都国道事務所

『国道298号交通事故安全対策検討会』
○開催日時 平成23年５月３１日（火）１０：００～１２：００

○開催場所 国土交通省北首都国道事務所 第１会議室

○議題 ・第１回検討会の意見を踏まえた課題箇所の対策（案）

について

・道路利用者アンケートの結果について

○当日の取材について
検討会の模様は、マスコミ関係者の方々に公開します。取材される方は下記問い合わ
せ先まで連絡の上、当日９時５０分までに会場へお越し下さい。

※事故ゼロプランとは、関東地方整備局ＨＰｈttp//www.ktr.mlit.go.jp/kisya/kyoku 00000151.htmlでご覧にな
れます。

まつのきじま

はちじょうしらとり

○検討会の議事概要については、後日記者発表する予定です。

【概要】
・松ノ木島交差点付近の内回り（上り）において、

追突事故が過去５年間に２０件発生。

・八条白鳥交差点において、追突・右折事故が、
過去５年間に３１件発生



スケジュール

○検討会 平成２２年１１月２４日

・北首都国道事務所における交通事故安全対策の取組み全般について

・「松ノ木島交差点」「八条白鳥交差点」の交通事故安全対策（案）について

○検討会 平成２３年５月３１日（今回）

・昨年度検討会の意見を踏まえた課題箇所の対策（案）について

・道路利用者アンケートの結果について（アンケート結果は次頁）

（今後の予定）
○平成２３年度

・過年度対策実施箇所における効果検証

国道298号交通事故安全対策検討会 委員名簿

委 員 長 埼玉大学大学院 教授
委 員 社団法人 日本自動車連盟埼玉支部 事業課長

社団法人 埼玉県トラック協会 常務理事
埼玉県警察本部 交通部 交通規制課 専門官
東日本高速道路株式会社 関東支社 三郷管理事務所 所長
国土交通省 関東地方整備局 北首都国道事務所 所長

特別委員 埼玉県交通安全協会 草加支所 支所長
埼玉県立草加東高等学校 校長
和光北インター地域土地区画整理組合 理事長
埼玉県朝霞警察署 交通課長
埼玉県草加警察署 交通課長
埼玉県朝霞県土整備事務所 副所長
草加市 市民生活部 防犯安全課長
八潮市 くらし安全部 交通防災課長
和光市 建設部 次長兼道路安全課長

会 場 へ の 案 内

会場位置図

・東武伊勢崎線「松原団地駅」西口より
朝日バス「新田駅東口行」にて「松原
４丁目」下車 徒歩約５分

又は
「松原団地駅」西口より徒歩約２０分

・自動車のお越しの際は、事務所内の
駐車場をご利用下さい

交通手段

まつのきじま はちじょうしらとり

※検討会の資料は、北首都国道ＨＰ
http://www.ktr.mlit.go.jp/kitasyuto/works/r298/anzentaisaku_kentoukai.htmでご覧になれます。
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道路利用者アンケート結果について（その１）

「松ノ木島交差点（和光市）」及び「八条白鳥交差点（草加市、八潮市）」にお

ける課題について、道路利用者の実感や対策（案）の有効性などのアンケート調査

を実施しました。

参考

【【アンケート結果アンケート結果】】

問 両交差点における課題についてどのように感じていますか。

【アンケート概要】

アンケート期間：平成２３年1月１４日～2月１８日

アンケート対象：検討交差点周辺事業者（松ノ木島：135社、八条白鳥126社）

アンケート方式：郵送回収方式（各社にアンケート票を３通郵送）

回 答 状 況：松ノ木島61社回答（合計126票）、回収率45％

八条白鳥66社回答（合計151票）、回収率52％

まつのきじま はちじょうしらとり

まつのきじま はちじょうしらとり

【八条白鳥交差点】
はちじょうしらとり

課題１：多発する交通事故 課題２：増加する交通量

課題１：慢性的な交通渋滞 課題２：多発する交通事故

【松ノ木島交差点】
まつのきじま

渋滞や交通事故、増加する交通量について、
多くの道路利用者が気になっていると回答。

渋滞や交通事故、増加する交通量について、
多くの道路利用者が気になっていると回答。

まつのきじま

はちじょうしらとり
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道路利用者アンケート結果について（その２）

参考

問 その他課題と感じる箇所はございますか。

【八条白鳥交差点】
はちじょうしらとり

○内数字は寄せられた意見数●は特に意見が多かった箇所及び主な意見

【松ノ木島交差点】
まつのきじま

○内数字は寄せられた意見数●は特に意見が多かった箇所及び主な意見

「和光北IC」入口

「和光北IC」出口

「和光北IC」入口

「和光北IC」出口
3316

2

24

1

○無理に割り込む車両が多い

○車線の減少部は不要　等

○右折車両の滞留により合流しにくい（できない）

○外環合流部は下り坂のため速度が高くなり衝突しそうになった

○道路が空いているときは国道を直進する車両の速度が高い　等

○車線変更のための距離が短い

○右折車線の位置が分かりにくい

○右折車両が多く、直進車線まで延びている　等

3

1

1

1

1
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至　朝霞

至　板橋

東京外かく環状道路

外環合流部 車線減少部

ガソリン
スタンド

N
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八潮八条交差点（立体部） 
からの合流 

2

2
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1
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○橋脚により対向車が見えない
○右折の進行方向がわかりづらい
○右折専用の信号がない　等

○車線変更のための距離が短い
○国道への合流時に追突しそうになった
○車線変更が入り乱れている　等

6

5

9

○合流する車両が見えにくいため、合流しづらい
○右折車両が右に寄りすぎている
○スピードに乗った車と接触しそうになった　等

N



道路利用者アンケート結果について（その３）

参考

問 検討会において意見交換した対策（案）は有効と思われますか。

【松ノ木島交差点】

【八条白鳥交差点】

約７割の方が
効果ありと回答

約７割約７割の方が
効果ありと回答

約７割の方が
効果ありと回答

約７割約７割の方が
効果ありと回答

まつのきじま

はちじょうしらとり

対策（案）

①左折導流の廃止

③交差点内導流
線の設置

④右折車線設置
（従道路）

⑤右折車線増設

⑥第2車線の開放

⑦案内標識設置

⑧路面表示（合流注意）
⑨注意喚起標識設置

至

和
光

至

三
郷

至 吉川

②減速路面表示

外環ONランプ

至

草
加

至

練
馬

至 朝霞

①右折車線の増設

②直進車線の
増設

⑤案内標識

③流出車線の
増設

④注意喚起看板
路面標示

⑥右折導流路設置
カラー舗装

注意喚起看板
路面標示

対策（案）
N

N
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